



KIBUN PACHI-PACHI委員会 Vol.29

気分がパチパチあがるような、明るく楽しい体験をもたらしてくれる——そんなパチンコ・パチスロのエンターテインメント性を広めるため、パチンコメーカーで構成される日本遊技機工業組合が発足した。



これからのデイサービスは「仕方なく行かざる場所」から「どうしても行きたい場所」へ——。既存の介護施設とは異なる、ゲーミング要素を前面に押し出すアプローチが話題となり、現在関東を中心に全国で20店舗を運営する『デイサービス ラスベガス』。同施設ならではの「こだわりのサービス」の数々を紹介する。

高齢者が自ら望んで行きたくなる場所を



フロアにはパチンコ台・全自动麻雀卓・カジノテーブルがズラリと並び、カラオケルームやシアタールームも。一見、若者が集うアミューズメント施設のようだが実はここ、介護保険事業を行なうとした高齢者向け施設だ。その名も「デイサービス ラスベガス」。介護×ゲーミング要素の独自路線が世間の耳目を集めている。

ラスベガスの1日の流れと、こだわりのサービスは以下の通り。

- 利用者は9時30分に送迎車で来店。送迎車は利用者の精神面に配慮し、介護施設らしからぬ黒のワンボックス車に統一。なお、同じ理由から介護士の制服にも配慮がなされている。
- 健康チェック、希望者に朝食が提供された後、スポーツトレーナー監修の10分間ストレッチを行う。
- 1時間ごとに5分間の運動、昼食、食後の口腔ケア、希望者は入浴を挟みながら、各人余暇に思い

思いのレクリエーションに興じる。各種目参加には施設内通貨・ベガスが必要。ベガスは各種運動を行うことで配られるため、おのずと利用者の運動意欲に繋がる仕組み。昼食は好きなメニューを選べるスタイルで、参加するレクリエーションともども、利用者が積極的に選べるスタイルを重視している。

4. 16時30分にレクリエーションが終了。各人に配られるパスポートに1日の戦績、活動を記録。ベガスを最も多く獲得した利用者が表彰され、16時45分に送迎車で帰宅する。

取材日は大会期間中とあって麻雀への参加者が多かったが、なかには隣同士でパチンコに興じる夫婦の姿も。実際のホール同様、海物語シリーズの甘デジ人気が高い。夫婦で大当たり回数を競いながら楽しそうにハンドルを握る姿が印象的だった。



マルハンが運営「デイサービス ラスベガス八千代」



千葉県にあるデイサービス ラスベガス八千代店は、パチンコホールを運営するマルハン東日本カンパニーの関連会社「株式会社リーライフ」が運営している。所在地はマルハン八千代緑が丘店や24時間スーパー、スポーツジムなどを有する複合商業施設「ism緑が丘」の立体駐車場内。マルハングループの「人生にヨロコビを」という企業ブランドメッセージ通り、シニアライフにも喜びをもたらさんとする同社の新たな活動に期待が集まっている。

次回掲載は9月26日予定です

過去の掲載はこちらで読めます
<https://www.nikkoso.jp>



パチスロや パチスロ×スポーツで 脳を活性化 新時代のデイサービス

ゲーミング特化のサービスを開業したきっかけについて、この施設を運営する日本シニアライフ株式会社・社長の森薫氏にうかがった。

森氏：以前いわゆる一般的なデイサービス事業に携わっていた際、そこで行われている塗り絵や歌を歌うといったレクリエーションが、特に男性のご利用者から不評でした。でも、各家庭にはお爺ち



日本シニアライフ株式会社
森薫社長

ゃんお婆ちゃんを施設に預けなきゃいけない事情がある。何か良い策はないかと頭を悩ませました。そんな折、高齢者タウンの観察でアメリカのラスベガスを訪れた際に出くわした光景に衝撃を受けましてね。カジノ利用者の高齢者率が思いのほか高く、皆さん目を輝かせながら楽しそうに遊んでいらっしゃった。テーブルゲーム全般は『マインドスポーツ』と呼ばれていて、脳機能の活性化にも繋がる。日本には麻雀好き、パチンコ好きが多いけれど、麻雀卓やパチンコ台を大々的に置いている介護施設がなかったので、高齢者が自ら望んで行きたくなるような場所



を提供したい、と思ったのがきっかけです。

パチンコの健全な遊び方である『スマートPLAYスタイル』を提倡している脳科学者の篠原菊紀氏は「脳トレ×適度な運動はすごく効果的。継続性も、ゲーミング要素を取り入れることでうまく担保されている」と、同施設の取り組みに太鼓判を押す。利用者からの評判も良いが、扱う題材が題材なだけに批判されることも少なくない。森氏：この事業を税金で賄うのはいかがなものか？ なんて批判はありますが、介護保険法にのっとって運営しているので後ろめたいことは一切ありません。ご家族の介護負担の軽減、ご本人の日常生活動作の改善と社会的孤立の解消に期待する方が多いので、今後もサービスの質を維持しつつ、各地域の方々の信頼を得ながら地道に運営したい。

社会の高齢化が著しいなかで、人々の趣味は年々多様化している。ラスベガスのように、一定のコンセプトに特化した高齢者施設の需要がこの先増えていくことだろう。

注目の新機種情報

eフィーバーブルーロック (SANKYO)



社会現象となっている次世代サッカー漫画の金字塔「ブルーロック」がついにパチンコで初登場!! スペックは、LT3.0プラスの大当たり確率約1/399.9の1種2種転落タイプ。右打ち時は継続率約77%で、大当たり出玉は1500個~9000個以上を獲得できる。

eバリビ孔明 (サンセイR&D)



コミック（連載中）、アニメ、実写ドラマ、映画などさまざまなメディアミックスで展開されている人気作品。通常時は大当たりだけではなく、CZからでもRUSHを狙えるのが特徴だ。RUSH中も大当たりする毎に、モードがアップし、継続率や出玉期待値がアップする。

パチンコ・パチスロホール＆イチ推し店員、情報募集中

「オレの町の話題のホール」「イチ推し店員。この店のあの娘を推したい」、また、「うちのココが他店とは違う。自慢できるセールスポイントはこれ」「ぜひウチのアイドル店員を紹介したい」など、情報を募集中です。●問い合わせ=弊社「KIBUN PACHI-PACHI委員会」gendai@nk-gendai.co.jp(右QRコード)まで。

